

Vorgezogene eea-Rezertifizierung 2022 - Beratung und Beschlussfassung -

I. Ausgangslage

Energieeffizienz und Klimaschutz sind wichtige Themen die sich ständig fortentwickeln und die Anforderungen zur Erreichung der Klimaschutzziele steigen stetig.

Die Gemeinde Königsfeld hat in der Vergangenheit bereits eine Reihe von Schritten unternommen, um der Verantwortung der Kommune in Bezug auf den Klimawandel gerecht zu werden. Dazu gehört u. a. die Teilnahme am European Energy Award, um ein sichtbares Zeichen für kommunales Engagement bei Klimaschutz und Energieeffizienz zu setzen – und ganz praktisch und nachhaltig davon zu profitieren.

Seit ihrer Teilnahme am European Energy Award im Jahr 2012 ist die Gemeinde zweimal, 2014 mit 61,7 % der möglichen Punkte und zuletzt 2019 mit einem Zielerreichungsgrad von 67,3 % zertifiziert worden. Eine Re-Zertifizierung war für Ende 2023 vorgesehen.

Um die aktuellen Anforderungen im Klimaschutz abbilden zu können, wurde die Bewertungshilfe im eea-Prozess zur Zertifizierung angepasst. Hier werden verstärkt die Punkte Klimaneutralität und Anpassung an Klimawandelfolgen betrachtet. Um hier Zeit zur Umsetzung zu erreichen und die Zertifizierung mit der neuen Bewertungshilfe vorzubereiten, ist ein Audit mit der alten Bewertungshilfe im Jahr 2022 als vorgezogenes Audit zu empfehlen.

Die Gemeinde hat so die Möglichkeit die eea-Zertifizierung vorzeitig für weitere 4 Jahre zu erreichen und die notwendigen Maßnahmen mit neuen Anforderungen ab 2023 anzugehen und umzusetzen.

Zur Vorbereitung der vorgezogenen Zertifizierung, die im Dezember 2022 stattfinden soll, wurde ein Angebot bei der Auditorin Frau Dr. Zink-Ehlert eingeholt. Der Angebotspreis zur externen Zertifizierung liegt bei 2.380,00 EUR und wäre im Nachtragshaushalt 2022 einzustellen.

II. Weiteres Vorgehen

Zur Erreichung der vorgezogenen Zertifizierung im Jahr 2022 werden diverse nicht investive Maßnahmen aus dem Energiepolitischen Arbeitsprogramm 2021/2022 in der Umsetzung vorgezogen. Das externe Audit wird vorbereitet und von Frau Dr. Zink-Ehlert am 02.12.2022 durchgeführt.

Beschlussvorschlag:

- 1) Der Gemeinderat stimmt der vorgezogenen eea-Rezertifizierung im Jahr 2022 zu.
- 2) Die erforderlichen Mittel in Höhe von 2.380,00 EUR werden im Nachtragshaushalt 2022 bereitgestellt.

Königsfeld im Schwarzwald, 18.07.2022